
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月１４日から中間テストが始まりました。生徒の皆さんは、自分の「学力」を確認されるため、ドキドキ？でしょ

う。先生方は、テストの作成から、採点まで気を遣う日々でドキドキ？です。いずれも大事な時期であり、何事もな

く実施できていること感謝します。 

さて、中間テストと並行して、この時期、運動部はインターハイの予選などが行われています。こちらも大詰め、

生徒にとっては大切な時期です。多くの生徒が、勉強に、部活動の練習に、熱心に取り組みます。本校のスクー

ルミッションでは、文武両道の精神を求めていますし、ぜひ、生徒の皆さんには頑張ってほしいと思います。 

そもそも、文武両道とは、どういう意味でしょうか。諸説あるようですが、司馬遷の『史記』で「文事ある者は、必

ず武備あり」（放送大学香川学習センター通信第１１４号）や、『平家物語』で「あっぱれ、文武二道の達者か

な」（ウィキペディア）や、徳川家康が文事を奨励した影響で、学者の地位が見直され、武家などが学問に励ん

だ（同）などがありました。それでは、本校の高校生にとってはどう考えたら良いのでしょうか。 

私は、ある講演で、「よく学び、よく遊べ」という言葉を聞き、納得しました。生徒（子どもと言われる年代）は、遊

びの中から自然と学ぶ（精神的なことも含めて）、この、ある意味ゆとりとも言える遊びがとても大切である。そ

れで言うと「よく遊び、よく学べ」（早稲田大学古谷誠章）ではないかと。高校生の生活は、いわゆる文と武だけ

でできている訳ではありません。これは、私たち教員も同じです。 

本校で、生徒に求めたいのは、有限の時間を有効に使ったり、今必要なことに順位付けして行ったりすることが

必要ではないか。と、すると・・・これって日常から必要では？・・・生徒、保護者の皆さんはどう考えますか？ 

「文武両道」の精神で求めている「資質・能力」を一緒に考えたい 
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「中間テスト」は必要ですか？ 
令和７年５月２７日 

文 
学校でいう学習（教科・

科目／特別活動／総合

的な探究の時間等） 

に関わる自らの活動 

遊 
家庭における自らのゆと

りの時間や友人との自

由な時間 

武 
部活動など学習以外の

教育活動（運動部、文化

部） 

に関わる自らの活動 

  

本校でつけたい力 

（R8に向けて再検討中） 

時間管理能力、自己調整力、生徒エージェンシー等 

 

どちらも全力を出す精神力？ 

頂点を極める技術力？ 

（緑枠）生徒の生活 

＊白い部分は、食事など 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

わんぱく相撲富士宮大会 

富士宮市では、交通安全の取組として、毎月１０日、２０日、３０日を交通事故ゼロの日と定め、交通安全運動

を行なっています。本校と富士宮分校でも、５月２０日本校と、富士宮分校の生徒（交通安全委員）と PTA で、

いくつかの場所に分かれ、警察、市役所の方と一緒に、あいさつ、交通安全の声掛けを行いました。 

生徒からの気持ちの良い挨拶はありましたが、交通安全意識としては、努力義務化した「自転車でのヘルメ

ット着用」や、「横断歩道は、自転車を降りること」など少し気になる点もありました。本校では、年度当初から自

転車の衝突事故が起こっています。私たちにとって、生徒の命は最も大切なものです。登下校時の自転車の通

学、とにかく安全第一であることお願いします。ぜひ、ご家庭でもご注意をよろしくお願いします。 

 

ゼロの日（交通安全指導日）ご協力ありがとうございました。 

５月１８日（日）富士宮北高校の相撲場で、富士

宮市の「第３２回わんぱく相撲富士宮大会」が開催

されました。本校相撲部は、遠征しておりましたが、

未来の富士宮を背負う子どもたちの元気な姿に、

パワーをもらいました。学校という枠組みの外では

ありますが、地域の財産は、地域で守っていくこと

は、大切なことですね。 

少し前のことでありますが、（株）マルダイ会長で

本校同窓会「北嶺会」元会長の深澤一元様から、４

月３０日に、計１００万円のご寄付をいただきました。

生徒会長（土屋翼さん）と校長が代表したいただ

き、本校と同窓会、後援会から感謝状を贈りました。

３年連続の寄付であり、 

校舎の教育環境の整 

備などに使わせていた 

だいています。感謝いた 

します。 

ご寄付をいただきました！！ 

校舎の片隅に 

 

校舎の片隅に、私の好きなヤマボウシが咲いてい

ました。私の家にも、植えてあるのですが、育て方が悪

く、花はついていません。 

ヤマボウシは、本当に小さな球状に開花しますが、

周りに４枚の葉が目立ちますよね。なぜ、このような形

状なのか、誰か教えてほしいです。 

 

教育へのリスペクト・プロジェクト発動 

静岡県では、校長協会として、「教育へのリスペクト・

プロジェクト」を実施しています。教育へのリスペクト

とは、教員を尊敬しなさいとか、学校に敬意をもってと

かそういうことではありません。今、「社会として教育

を大切にしていこう」と伝えていくためのプロジェクト

です。社会全体で教育を支え、教育という営みを大

切にしていくことが、人口減に直面する日本にとって、

人を大切にするというメッセージになると思います。 

 

https://www.respect-for-education.com/ 

 


